

DOI: 10.18572/1812-3929-2020-4-33-40

# Признание права собственности отсутствующим: практика за границами акта официального толкования права



**БОЛДЫРЕВ ВЛАДИМИР АНАТОЛЬЕВИЧ,**  
 профессор кафедры предпринимательского права,  
 гражданского и арбитражного процесса  
 Пермского государственного национального  
 исследовательского университета,  
 доктор юридических наук, доцент

✉ vabold@mail.ru

**Болдырев В.А.**

## **Признание права собственности отсутствующим: практика за границами акта официального толкования права**

Автор приводит случай, когда судебной практикой допускается возможность использования иска о признании права собственности отсутствующим за пределами, установленными актом официального толкования права. К числу таких случаев относится признание отсутствующим права на: (а) объекты, не являющиеся вещью; (б) несуществующие объекты; (в) части объекта гражданских прав. Иски по-следнего типа оцениваются автором как преобразовательные.

**Ключевые слова:** способ защиты, признание права отсутствующим, негаторный иск, вещное право.

**Boldyrev Vladimir A.,** Professor of the Department of Entrepreneurial Law, Civil and Arbitration Procedure of the Perm State University, LL.D., Associate Professor

## **Acknowledging the Property Right to be Absent: The Practice Beyond the Act of the Official Interpretation of Law**

The author cites a case where judicial practice allows the possibility of using a claim for recognition of ownership as absent outside the limits established by the act of official interpretation of the law. Such cases include recognition of the absence of the right to: (a) objects that are not a thing; (b) non-existent objects; (c) parts of an object of civil rights. The claims of the latter type are evaluated by the author as transformative.

**Keywords:** method of protection, recognition of right absence, negatory claim, property law.